

# Wanderung: Mit Pferd und Hund durch den Soonwald

ARJB und HSC Münchwald auf Frühjahrshundewanderung zur Tiersegnung in Spabrücken

## Spabrücken

Der Allgemeine Retriever, Jagd- und Begleithunde-Verein (ARJB) hat auch dieses Jahr zusammen mit dem Hundesportclub (HSC) Münchwald wieder die Frühjahrshundewanderung zur Tiersegnung in Spabrücken ausgerichtet. Bei strahlend blauem Himmel startete der bunt gemischte Mensch-Hund-Pferd-Trupp morgens um 10 Uhr an Christi Himmelfahrt am Haus Gräfenbach in Münchwald.

Abgesehen von vielen Labradoren und einem quirligen Mix verschiedener anderer Rassen, waren erstmalig dieses Jahr drei Pferde mit ihren Besitzern dabei. Die erste Etappe durch den schönen Soonwald ging

bergauf, die 28 braven Hunde liefen angeleint neben ihren Besitzern einher. Viele nette Gespräche entwickelten sich während des Spaziergangs durch die Natur unter den Vereinsmitgliedern und Besuchern. Auf einer Wiese kurz vor Spa-

brücken wurden die Hunde abgeleint und durften sich austoben. Ein spaßiges Nachlaufspiel begann und die Wiese wurde von allen Hunden durchpflügt. Alle Hunde haben sich wunderbar verstanden, alle zeigten ein tolles Sozialverhalten und

kamen anstandslos auf Zuruf zur ihren Besitzern zurück. Bei uns Menschen machte sich beim Zuschauen ein tiefes Grinsen breit, das war Lebensfreude pur.

Nach dem ausgiebigen Toben wurden die Hunde zum Tiersegnungs-Platz geführt. Unsere Gruppe breitete sich mit den Hunden und Pferden am Rande des Platzes auf Decken aus. Die Wiese war voll mit teilweise geschmückten Pferden und Gespannen und etlichen weiteren Hunden. Die feierliche Segnung begann, die jedes Jahr traditionell von den Soonwaldreitern ausgerichtet wird. Nach dem Gottesdienst konnten wir uns alle bei Kaffee und Kuchen stärken, um danach den Rück-

weg anzutreten. Die Hunde durften den gesamten Weg zurück durch den Wald frei laufen und ließen dabei kaum eine Pfütze oder Schlammloch aus. Im Gräfenbach wurde im Wasser gespielt und getobt, dass es eine Freude war.

Alles verlief harmonisch und spielerisch. Wir waren sehr stolz auf unsere Hunde, denen der Spaß wirklich anzusehen war. Zum Abschluss versammelten wir uns rund um den Schinderhannes-Grill am Haus Gräfenbach bei kühlen Getränken, Bratwurst und Kartoffelsalat. Während die Hunde zu unseren Füßen schliefen, müde von der Toberei und den vielen Eindrücken, ließen wir den Tag in gemütlicher Runde ausklingen.



Nicht nur die Hunde hatten Spaß an der Wanderung.